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Résumé 

Cette thèse présente une approche d’intégration de modèles de procédés logiciels 
dans un contexte distribué. Elle consiste à voir un procédé logiciel comme étant un 
ensemble de sous procédés selon des points de vues dirigés par les besoins. Ces sous-
procédés sont modélisés selon la notation UML (Unified Modeling Language) à 
travers quatre perspectives : schéma statique, schéma flot de données, schéma 
temporel et flot de contrôle et enfin le schéma comportemental.   

La méthodologie d’intégration présentée permet d’unifier les différents fragments de 
modèles de processus tant au niveau statique qu’au niveau dynamique 
(comportemental). Pour  cela, et afin de distinguer clairement la sémantique des 
différents conflits possibles, des définitions formelles des propriétés inter-fragments 
pour les différents diagrammes ont été établies et des exemples de solutions à ces 
conflits ont été proposés. 

 Ainsi, la méthode donne alors la possibilité d’améliorer et de concevoir de nouveaux 
modèles de procédés logiciels par simple fusion de fragments de processus 
réutilisables. 

Mots clés :  fragment de modèle de procédé logiciel, intégration de fragments, 
modèle statique, modèle dynamique, correspondances entre concepts, conflits 
d’intégration et méthodologie d’intégration. 

Abstract 

This thesis presents an integration approach of software processes models in a 
distributed context. It defines a software process as a set of sub-processes according to 
different points of view related to different needs.  
These sub-processes are modeled according to the UML notation (Unified Modeling 
language) and through four perspectives: static model, data-flow model, temporal and 
control-flow model and finally the behavioral model. 

The integration methodology presented allows unifying the various fragments of 
process as at the static level as at the dynamic level (behavioral). For that purpose, 
and to distinguish clearly semantics of the various possible conflicts, Formal 
definitions of the inter-fragments properties for the various diagrams were established 
and examples of solutions of these conflicts were proposed. 

 So, the method gives the possibility of improving and of conceiving new models of 
processes software by simple fusion of fragments of reusable processes. 
Keywords: process fragment, integration of fragments, static model, dynamic model, 
concepts correspondences, integration conflicts and integration methodology.
 resume 
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